

DÍA INTERNACIONAL PARA LA REDUCCIÓN DEL RIESGO: UNA OPORTUNIDAD PARA PREVENIR, MITIGAR Y PREPARARSE PARA LA RESPUESTA A EMERGENCIAS

-La meta de este año es reducir el número de personas afectadas a nivel mundial para 2030 y lograr reducir el promedio mundial por cada 100.000 personas en el decenio 2020-2030.

-UNGRD ha contribuido a que el país sea menos vulnerable con la implementación de proyectos y con inversiones en materia de reducción del riesgo de desastres, así como la reducción de personas afectadas.

-En Colombia, todo el mes octubre se celebra la reducción del riesgo.

-El próximo 25 de octubre se llevará a cabo el 6to Simulacro Nacional de Respuesta a Emergencias.

-En el Museo del Saber en Gestión del Riesgo de Desastres estará abierta al público una exposición llamada "No Mitos, No Riesgos, el riesgo no es un cuento".



Bogotá, 13 de octubre de 2017 (@UNGRD). Hoy a nivel mundial y como es costumbre cada 13 de octubre, la Asamblea General de las Naciones Unidas celebra el día internacional para la Reducción del Riesgo de Desastres-DIRD, con el propósito de promover en la población medidas de prevención, mitigación y preparación para la respuesta a emergencias enfocado a alentar esfuerzos dirigidos a construir comunidades y naciones menos vulnerables y más resilientes frente a los desastres.

En el año 2016, la Oficina de las Naciones Unidas para la Reducción del Riesgo de Desastres (UINSDR) lanzó la campaña "**SENDAI SIETE - siete metas, siete años**" la cual representa una oportunidad para que todos los actores públicos,

privados y comunitarios promuevan mejores prácticas que permitan reducir el riesgo de desastres y las pérdidas que estos generan.

Para este año, la meta es **"Reducir considerablemente el número de personas afectadas a nivel mundial para 2030 y lograr reducir el promedio mundial por cada 100.000 personas en el decenio 2020-2030 respecto del período 2005-2015"** y para esto, Colombia a través de la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres-UNGRD ha contribuido a que el país sea menos vulnerable con la implementación de proyectos y de grandes inversiones en materia de reducción del riesgo de desastres. Sólo en el año 2016 se invirtieron 372.702 millones de pesos beneficiando a 27 departamentos, 346 municipios y 1.16 millones de personas.

Así mismo, se debe resaltar que desde el Plan Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres, la meta nacional número dos se encuentra alineada con la meta B del Marco de Sendai, la cual tiene como propósito **"reducir el número de personas afectadas en el país para el año 2025 con respecto al decenio anterior (2005-2015)"**. Para este caso y durante lo corrido de este año, el país evidencia una disminución importante en cuanto a la reducción de personas afectadas con relación a los dos años anteriores, mostrando una disminución de 2.025,6 a 676,4 personas por cada 100.000 habitantes.

Contexto nacional

En Colombia, la UNGRD eligió octubre como el mes de la Reducción del Riesgo de Desastres, siendo una oportunidad para que las autoridades nacionales, departamentales y municipales, las comunidades, las organizaciones de la sociedad civil, el sector privado, las organizaciones internacionales y el Sistema de las Naciones Unidas presente en Colombia, promuevan mejores prácticas de reducción del riesgo, las cuales se han venido desarrollando en diferentes escenarios educativos y comunitarios como foros, talleres y espacios académicos a nivel departamental y municipal del país.

De igual manera y en el marco de esta celebración, el día 25 de octubre a las 10 a.m. se desarrollará el 6to Simulacro Nacional de Respuesta a Emergencias, cuyo objetivo principal es que las Administraciones Departamentales, Distritales y Municipales en coordinación con sus respectivos Consejos de Gestión del Riesgo de Desastres puedan poner a prueba sus estrategias de respuestas a emergencias, recreando diferentes escenarios (evacuación, control de incendios, manejo de sustancias peligrosas, comunicaciones, reencuentro familiar, entre otros) y

concientizando a la comunidad sobre los riesgos a los que están expuestos (sismos, deslizamientos, inundaciones, tsunamis, vendavales y erupciones volcánicas) según la particularidad de cada territorio.

Para este día se contará con la participación del 100 % de los departamentos del país, así como los organismos de respuesta del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres- SNGRD, entidades sectoriales como Defensa, Ambiente, Educación, Turismo, Minero Energético, entre otros; entidades públicas, sector privado, sector empresarial, organizaciones sociales y comunidad en general.

Finalmente, la UNGRD a partir del 13 de octubre hasta el próximo mes de diciembre estará presentado en el Museo del Saber en Gestión del Riesgo de Desastres la exposición llamada **"No Mitos, No riesgos, el riesgo no es un cuento"** donde a través del juego y de actividades tecnológicas interactivas se podrá adquirir conocimientos generales sobre la reducción del riesgo de desastres y así promover una conciencia sobre la importancia de incorporar acciones que permitan conocer los riesgos, tomar medidas preventivas y estar preparados en caso de eventuales emergencias.

Cualquier persona interesada en esta exposición y en conocer más sobre la Gestión del Riesgo de Desastres, puede visitar el Museo de lunes a viernes de 8:00 a.m. a 5:00 p.m. en la Avenida Calle 26 # 92-32 Edificio Gold 4 primer piso. La entrada no tiene costo.